

義務教育学校の設置に関する検討委員会だより ⑨

高谷中学校ブロック 義務教育学校の設置に関する検討委員会

- 1 日 時 令和3年12月11日(土) 10時00分～11時00分
- 2 会 場 信篤公民館
- 3 構 成 ・委員長：大学教授
(19名) ・委員：各学校(高谷中・信篤小・二俣小)の学校運営協議会代表
- 4 内 容 ・報告事項：通称名の投票結果について
・協議事項：(1)通称名の検討委員会案の決定について
(2)小中一貫型小学校・中学校基本計画(案)について
- 5 報告及び協議内容

※ 教育委員会の説明事項は概要を記載しています。1月末ごろに「会議資料」をホームページに掲載しますので、詳しくは、そちらをご覧ください。【教育委員会⇒分野別情報「学校教育・学校施設」⇒義務教育学校の設置に関する検討委員会】

<http://www.city.ichikawa.lg.jp/edu20/1111000002.html>

報告

○通称名の投票結果について

令和4年4月からの小中一貫型小学校・中学校スタートに向けて行っている基本計画案策定の過程で、3校をまとめて呼ぶ際の「通称名」の候補を検討しています。今回は、前回の検討委員会で絞った8つの候補について、3校の児童生徒による投票を実施した結果を、事務局から報告しました。

	候補名	3校合計	3校割合		候補名	3校合計	3校割合
1	三つ葉学園	429人	32.3%	5	信篤学園	143人	10.8%
2	潮(汐)の香学園	175人	13.2%	6	こうや未来学園	97人	7.3%
3	高谷学園	163人	12.3%	7	信篤ゆめ学園	94人	7.1%
4	未来の風学園	146人	11.0%	8	高谷紬学園	80人	6.0%

協議

(1) 通称名の検討委員会案の決定について

児童生徒の投票結果を踏まえ、検討委員会として、通称名の候補を1つに絞る協議を行いました。

なお、通称名は、以下の3つの視点で協議することとしました。

- ①地域がわかるもの ②学校づくりへの想いを込めた言葉をいれること ③最後に「学園」をつけること

○協議の内容(○：委員長及び委員 ●：事務局及びオブザーバー)

- PTA、自治会の立場のご意見に力点を置いてお話をいただき、教育関係の方は、最後にご意見をいただきます。それでは、お願いします。
- 子供たちの投票結果は、「三つ葉学園」でしたが、前回の委員の意見では、学校目標の入っている「未来」を入れた方が良いというご意見が多かったので、私は、「こうや未来学園」でお願いします。
- 伝統をとるか革新をとるか、いろいろ考えはあると思いますが、昔から、この地域は信篤地域と言われていたんです。信篤小は市内では、地域の名前を由来しない唯一の学校です。こうしてみますと、「高谷」には、中学校があり、「二俣」にも小学校がありますし、「原木」にも信篤小があるので、高谷、田尻、二俣、原木地域全体をとった「信篤」を入れて、学校づくりの想いを入れた「ゆめ学園」を合わせて「信篤ゆめ学園」にしたら非常に良いのではないかと思います。
- 3つの学校に吹いてくる爽やかな風、潮風が入ってくる風景が離れないので「しんとく潮の香学園」でお願いします。
- 投票数の一番多い「三つ葉学園」が良いと思っています。地域名は、高谷ジャンクションもできたことで、知名度が上がってきているので漢字で「高谷」にして、「高谷三つ葉学園」でお願いします。
- 子供たちの一番多かった「三つ葉学園」でお願いします。
- 子供たちの意見を大切にしたいと思っていて、「三つ葉学園」から「三つ葉信篤学園」が良いと思います。
- 「三つ葉学園」でお願いします。地名はいりません。
- 先ほど出た「三つ葉信篤学園」の文字を入れ替えた「信篤三つ葉学園」でお願いします。また、1点お伺いしたいのですが、通称名は、今後、施設一体型義務教育学校になった時も使用されるのでしょうか。
- 義務教育学校になった場合は、また改めて協議していただくこととなります。

- 「信篤」という名前が好きで、「信篤」という言葉にこだわりたいと思います。「信篤三つ葉学園」でお願いします。
- 他の学園の名前も参考に、地名、想い、そして学園でまとめていきますと、地名は、「信篤」「高谷」が出ています。「信篤」という伝統的な地名であり、伝統と未来を同時に引き継ぐ意味で、「信篤」という名前を私の方から提案したいと思います。よろしいでしょうか。(異議なし)
- それでは、「信篤」という名前を採用させていただきます。続きまして、学園への想いについて、「未来」、「ゆめ」、「潮の香」、「三つ葉」が出ております。アンケートをとったことは、子供たちの小中一貫校への希望、夢を聞いたので、子供たちの意見を反映することで、「三つ葉」を採用することでよろしいでしょうか。(異議なし)
- それでは、「信篤三つ葉学園」という原案をつくりましたので教育関係者の委員の皆様からご意見を伺いたいと思います。
- 個人的には、これが一番良いと思っていたので、よろしいかと思えます。
- 「三つ葉」は、子供たちのアンケートでは、高谷中で2番目。信篤小、二俣小では、1番目であり、「三つ葉」は、3枚の若葉が1つになる想いが入っているので良いと思います。
- 子供たちの投票の結果を大事にしたいと思います。自分たちで付けた名前が愛着につながってくると思えます。この名前でもよろしいかと思えます。
- 信篤小は、本年で125年になります。もともと原木小学校と高谷小学校があり、明治29年に高谷尋常小学校を両地区の間に校舎を建ててに当たって、初代校長の大畑恣先生がこの名前「信篤」をつけた経緯があります。この「信篤」は、中国の論語からきており、「深く信じて、学問を好み、命がけで道をみかく」という想いから「信篤」を使っているものです。最後に「三つ葉」ですが、これは、子供たちの想いとして使いたいと思います。なお三つ葉の花言葉は、いじっぱり、奔放、幸運、約束などがあります。この「奔放」には、生育旺盛ないつでもどこでもこぼれ、種から芽を出して元気に育っていくという意味もあると言われています。これからの多様性の時代の中で生きていく子供たちにはピッタリかなと個人的に思えます。
- 私は、「こや未来学園」が良いと思います。地域の小学校と中学校をまとめて呼ぶ際には、「中学校ブロック」という言い方をするので、「こや」にしたいと思います。そして、新たにスタートする3校の教育目標を話し合った際に「未来」という言葉にこだわったので、2つを合わせて「こや未来」としたいと思います。合わせて子供たちは、「三つ葉学園」が一番多かったので、「こや未来三つ葉学園」を自分では良いと思いました。
- 伝統のある地域の名前で「信篤」という言葉が良いのではないかと思いました。また、これからの多様性の時代の中、個性を発揮して未来に向けて成長していくという期待を込めて「三つ葉」。これでいきたいと思えます。よろしいでしょうか。
- この地域では、学校名に地名を入れることで苦労したことがあるので、少数意見で結構ですので、地名をあえて入れない「三つ葉学園」にした方が良いという意見があったことは付け加えさせてほしいと思えます。

協議の結果、検討委員会としての通称名候補

しんとくみつば
信篤三つ葉学園

<信篤>

「信篤」は、原木・高谷地区での小学校新設の際、初代校長の大畑恣先生が、学校と子どもたちへの思いを込めて、「論語」の「篤信好学、守死善道（深く信じて学問を好み、命がけで道をみかく）」から一部を引用し、「信篤小学校」としました。それ以来、田尻・二俣を加えたこの一帯を「信篤地区」としていることから、この地域を表す言葉として定着しています。

原木・高谷・田尻・二俣の歴史と伝統を守り、継承して欲しいという想いを込めています。

<三つ葉>

「三つ葉」は、葉っぱの付け根同士が寄り添っている「三つ葉のクローバー」をイメージし、「3つの学校が団結し、みんなで交流し合えるようになってほしい」、「3つの学校が仲良くなりたい」という願いを込めて、小学生6年生と中学3年生、そして3校の保護者から応募のあった名称です。

若葉が成長し、いずれ大きな花を咲かせるように、3校の児童生徒が協力し、助け合い、未来に向かって成長して欲しいという想いを込めています。

(2) 小中一貫型小学校・中学校基本計画(案)について

- 前回の検討委員会からの変更点
 - ・信篤小学校の開校年度を明治29年に修正しました。
 - ・前回、空欄になっていた「通称名」に、「信篤三つ葉学園」を理由とともに掲載していきます。
 - ・基本計画の内容については、今回の検討委員会では、意見はありませんでした。
- 今後の予定
 - ・通称名については、教育委員会議で正式に決定していきます。

お問い合わせ先(事務局): 市川市教育委員会 学校教育部 学校環境調整課

Tel: 047-702-5355 / Fax: 047-383-9203